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岁月不惑，春秋正
隆。今年是改革开放 40
周年。40 年来内蒙古各
项事业取得了历史性成
就，北疆大地发生了沧
桑巨变。实践和成就启
示我们，改革开放是建
设现代化内蒙古的制胜法宝，是社会发
展进步的活力之源。进入新时代，推动
高质量发展，更需要不断深化改革扩大
开放。

习近平总书记在参加十三届全国人
大一次会议内蒙古代表团审议时的重要
讲话，对我区发展提出了新目标新要求。
自治区党委十届六次全会部署了事关自
治区改革发展稳定全局的重大工作。全
区上下要统一思想共识，凝聚智慧力量，
改革创新、锐意进取，努力创造经济社会
持续健康发展新业绩。

当前，改革又到了一个新的历史关

头，美好目标就在前面，风险和考验也
摆在我们面前。因循守旧没有出路，畏
缩不前坐失良机。我们必须把握改革这
个根本动力，坚决破除一切不合时宜的
思想观念和体制机制弊端，突破利益固
化的藩篱。从优化营商环境，到深化要
素市场化配置改革，从创新市场主体健
康成长机制，到健全城乡融合发展体制
机制，都要敢于较真碰硬、攻坚克难，在
破除体制机制弊端、调整深层次利益格
局上再啃下一些硬骨头，切实打通改革
落实的“中梗阻”，确保各项改革取得实
质性进展。

改革要只争朝夕，更要胆大心细，让
整体推进与重点突破相结合，抓住“牵一
发而动全身”的重点领域和关键环节，实
现“一子落激发全盘活”。只有紧紧扭住
深层次矛盾和重点难点问题持续用力、
精准发力，不断深化基础性关键领域改
革，创新高质量发展新机制，才能实现更
高质量、更有效率、更加公平、更可持续
的发展。

开放也是改革，开放倒逼改革、促进
改革，高水平的开放是经济高质量发展
不可或缺的动力。把内蒙古建成我国向
北开放的重要桥头堡，塑造开放型经济

新优势，必须主动创新体
制机制，不断提高开放水
平。在推动中蒙俄经济走
廊建设中，加强互联互通，
提升合作层次，鼓励支持
在开放政策上先行先试、
大胆探索；在加强同周边

省区、发达地区的区域协作中，积极构建
区域间协作发展新机制，引进先进要素，
承接现代产业，扩大全方位宽领域多层
次开放。

“举目已是千山绿，宜趁东风扬帆
起。”历史从不眷顾因循守旧、满足现状
者，机遇属于勇于创新、永不自满者。唯
有全面深化改革扩大开放，才能抓住大
有可为的历史机遇，赢得主动、赢得优
势、赢得未来。我们要以更加昂扬的奋斗
姿态推动改革再深化、开放再扩大，在新
时代谱写更加亮丽的发展新篇章。

（转自《内蒙古日报》）

本报讯（记者 郭建军）5 月 8 日，旗委
书记奇·达楞太来到人大机关，与人大常委
会领导进行座谈，征求他们对旗委工作的意
见建议。旗委常委、办公室主任马林参加座
谈会。

座谈会上，杜建勇、王亮华、王永丰、陈
柏树、邱金来、杜振荣等人大常委会领导班
子成员，充分肯定了旗委工作，一致认为旗
委面对复杂多变的经济环境和艰巨繁重的
改革发展稳定任务，在自治区党委和市委的
正确领导下，团结带领全旗广大干部群众，
强化工作谋划、突出工作重点、狠抓工作落
实，统筹推进全旗经济社会发展各项工作，
整体工作安排部署得当、推进有力，取得了
显著成效。同时，人大常委会领导班子还就
进一步做好三大攻坚战、乡村振兴、城市建
设、干部队伍建设、优化营商环境、社会保障
等全旗各项重点工作各抒己见，提出了一些
很好的意见和建议。

奇·达楞太一边仔细聆听，一边认真记
录。充分听取人大常委会领导班子的发言
后，奇·达楞太说，近年来，人大常委会紧紧
围绕旗委明确的发展思路、奋斗目标和重点
工作，提高政治站位，强化政治担当，充分发
挥国家权力机关作用，认真履行宪法和法律
赋予的职责，依法行使职权，工作成效显著，
为推进全旗经济社会发展发挥了积极作用。
人大常委会领导班子在座谈会上提出来的
意见和建议，是大家站在全局的高度，围绕
全旗各项工作推进、各项事业发展，经过认
真分析、思考、研判而提炼出的真知灼见，涉
及面大而广，认识非常深刻，对旗委的工作
有很好的启示和帮助，旗委将及时进行认真
研究梳理，明确具体责任人，一个一个去落
实，一项一项去办理。

奇·达楞太强调，人大常委会作为旗四
大班子之一，要在各项工作中起到表率作
用，特别是要带头强化党组建设，带头强化
干部队伍建设，带头强化执行力建设，带头
扎实有效推进各项工作；要充分发挥职能优
势，紧紧围绕旗委中心工作，多调查研究、多
倾听民声、多发现问题、多出谋划策，为旗委
更好地决策部署提供遵循依据，促进我旗全
面快速发展；要多途径强化监督工作，当前
特别是要围绕三大攻坚战、优化营商环境、
干部队伍建设等旗委中心工作，有效开展监
督检查，有力推动各项工作迈上新台阶。

本报讯 （记者 张芳）5 月 9
日，人大常委会专项评议工作动
员会召开。人大常委会主任杜建
勇，人大常委会副主任王亮华、王
永丰、陈柏树、邱金来出席会议。
旗委副书记、政法委书记陈德华，
旗委常委、纪检委书记、监委主任
乌尼尔吉日嘎拉，副旗长杜晓彦，
法院院长杨淳雁，检察院检察长
任婵列席会议。陈柏树主持会议。

经旗委批准，人大常委会今
年将对文化旅游广播电影电视局
文化事业工作和煤炭局工作开展
评议。评议内容包括贯彻落实党
的路线方针政策和旗委、政府工
作部署的情况，贯彻落实有关法
律法规情况，执行人大及其常委
会决议、决定情况，专项工作开展
情况、取得的成绩、存在的突出问

题、整改工作的意见，办理人大代
表相关建议、批评和意见等情况。

杜建勇作动员讲话。他指出，
对“一府一委两院”进行工作评
议，是人大常委会履行监督权的
有效形式，也是围绕中心，关注民
生，推动全旗经济社会发展的迫
切需要。无论是人大常委会，还是

“一府一委两院”及各部门，特别
是被确定为今年被评议的单位，

都要从讲大局、讲发展和以人为
本、关注民生，贯彻落实习近平新
时代中国特色社会主义思想的高
度，充分认识开展工作评议的目
的和意义。

杜建勇要求，要端正态度、摆
正位置，确保专项工作评议活动
扎实推进；要突出整改、注重实
效，全力以赴推进评议整改；要加

强领导、强化措施，确保专项工作
评议活动取得实效。

陈德华在会上要求，要按照
人大常委会关于开展评议工作的
具体安排，认真扎实地搞好专项
工作评议每一阶段的工作，并以
工作评议作为密切联系群众的重
要纽带，评出新作风，评出新气
象，评出新干劲，评出新动力，推
动部门工作再上新台阶，为全旗

经济建设作出新的贡献。
杜晓彦在会上作表态发言。
人大常委会全体成员，旗人

民政府组成部门和市垂直管理部
门主要负责人，文化旅游广播电
影电视局、煤炭局领导班子全体
成员，各苏木镇人大主席、街道人
大工委主任和评议调查组成员参
加会议。
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人大常委会专项评议工作动员会召开

改革开放是发展进步的活力之源
内蒙古日报评论员

本报讯（记者 王晓丽）5 月 9
日，宣传部组织召开 2018 年 1 至
4 月份宣传思想工作调度会暨第
3 次网络舆情联席会议。旗委常
委、宣传部部长崔永平主持会议
并讲话。

会议分别听取了宣传思想系
统单位、部分苏木镇街道、部分旗
直部门、网络舆情联席会议重点
成员单位的宣传思想、意识形态、
舆情工作开展情况和意识形态工
作责任制落实情况。

崔永平强调，要切实提高思
想认识，高度重视宣传思想工作，
切实增强紧迫感和责任感，聚焦
宣传主业，以强有力的举措，切实

承担起工作职责，扎实推动宣传
思想工作高质量发展。要严格落
实意识形态工作责任制，压紧压
实责任，建立健全落实好工作制
度，管控好宣传阵地，针对巡视反
馈的问题必须整改到位，确保意
识形态领域安全。要高度重视和
严密监管，全面落实好网络舆情
管控责任，强化舆情隐患问题排
查调度，及时梳理问题隐患，列出
清单，建立台账，进一步强化舆情
监控和预警研判，强化网络安全
监管，做好定期检查维护工作，推
动现实问题解决，扎实抓好网络
舆情调度和分析研判处置工作。

崔永平要求，要围绕中心、服

务大局，抓好改革开放 40 周年、
“三大攻坚战”等重大主题宣传，
强化新闻栏目策划，形成强有力
的宣传氛围；要抓好精神文明创
建，结合乡村振兴战略实施，突出
推进乡风文明建设；要持续抓好
理论宣传宣讲，高标准高质量抓
好机关干部队伍建设年和“大学
习大调研大提质”活动的开展。

旗委宣传部领导班子成员及
各科室负责人，报社、电视台等单
位主要负责人，苏木镇党委、街道
党工委宣传委员，旗委办、政府办
等意识形态工作联席会议和网络
舆情联席会议有关单位负责人参
加会议。

宣传思想工作调度会暨第 3 次网络舆情联席会召开


